

PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE **DU 4/11/25**

17h30: Le président du conseil d'école, M. Auxerre ouvre le premier conseil d'école par la lecture de l'ordre du jour.

Présents: v. feuille d'émargement Mme Faure est secrétaire de séance.

Ordre du jour : 1. Élections 2. Rentrée 2025-2026 3. Actions Éducatives 4. Sécurité/Travaux/Hygiène
5. Périscolaire

Le point 5 a été traité exceptionnellement en premier, Mme Drozdz et M. Bonnefoy devant partir rapidement pour une urgence en mairie.

0-Référente péri-scolaire

Mme Sylvie Oléa est référente péri-scolaire sur l'école F. Thonat et la maternelle Matisse-Perret. C'est avec elle qu'il faut voir toutes les questions relatives au car municipal, à l'accueil (matin et soir), au temps de restauration et aux études. Elle s'occupe des PAI pour le péri-scolaire. Vous pouvez la contacter par téléphone au **06 85 77 37 90** ou par mail s.olea@cournon-auvergne.fr

1- Élections:

Election par correspondance uniquement. Le taux de participation a été de 72 %.

La liste indépendante a obtenu 7 élus. Cinq parents volontaires ont été en plus tirés au sort pour compléter.

En préambule du conseil d'école, les parents élus présentent leurs propositions d'action:

Participer activement à la vie scolaire des enfants et apporter un regard extérieur dans le quotidien de l'école

Agir ensemble, encourager l'échange, le dialogue, dans un climat de confiance et de respect

Soutenir les projets pédagogiques: éducatifs, culturels, sportifs

Apporter soutien à tout parent

Si vous avez des questions, des remarques, des idées ou si vous rencontrez des difficultés,
n'hésitez pas à nous contacter par mail à l'adresse suivante:

Liste Indépendante: parentsfelixthonat@laposte.net

Les prochains conseils d'école sont fixés au jeudi 26 février et au mardi 26 mai (17h30-19h30).

Les parents peuvent d'ici là, contacter les parents élus afin de soumettre des questions.

Le directeur encourage tous les membres du conseil d'école à lire le règlement intérieur spécifique qui le régit.

2-Rentrée 2025-2026:

Pour cette année scolaire, Mme Ignace prend en charge la classe de CP/CE1. Il n'y a pas de service civique pour cette année.

A la rentrée 2025, les effectifs de l'école, en légère baisse, ont été répartis de la manière suivante:

| | | | | | |
|---------|---------------------|-----------|---------|--------------------|-----------------------------|
| CP A | Isabelle Nicolas | 24 | CE2 B | Sophie Allemand | 26 (directrice par intérim) |
| CP B | Stéphane Subrizi | 23 | CM1 A | Laurence Berthiaud | 25 |
| CP/CE1 | Marie Ignace | 20 (7+13) | CM1 B | Brigitte Gozard | 25 |
| CE1 A | Florence Convert | 22 | CE2/CM2 | Emmanuelle Pons | 23 (16+7) |
| CE1 B | Emmanuelle Rivolier | 22 | CM2 A | Stéphanie Valéau | 25 |
| CE1/CE2 | Valérie Schaeffer | 23 (6+17) | CM2 B | Sandrine Bousset | 25 |

+Personnels municipaux

Etaps: Rémi Monier & Laurène Ghesquiere

Dumistes: Alice Bramant, Sandrine Portefaix

+ Personnels Education Nationale

Rased: Mmes Porte, Erbacher, M. Zaremba

Aesh: Mme Vendel (12h)

Le choix de constitution des classes est fait par le directeur après avis des enseignants. Sont privilégiées, en terme d'effectifs, les classes de CP puis CE1 et aussi les cours doubles. L'équité dans le suivi des élèves est ainsi garantie entre tous les enfants de l'école. Les répartitions des élèves dans les différentes classes sont faites par les enseignants de l'année précédente en accord avec les enseignants de l'année en cours. Le directeur valide ces répartitions. Les parents ne peuvent pas choisir l'enseignant de leur enfant.

Toutes les réunions de rentrée des classes se sont tenues durant le mois de septembre. D'autres réunions pourraient être organisées pour des projets spécifiques de classe. Les parents comme les enseignants, peuvent aussi solliciter un rendez-vous pour un entretien individuel quand cela semble nécessaire.

Tous les dossiers concernant les élèves en difficultés sont suivis et des réponses sont apportées. Le Rased prend en charge des élèves de l'école (en priorisant les plus jeunes). Les temps d'APC peuvent permettre d'avoir un travail en petits groupes avec les élèves. Toutes les aides préconisées sont satisfaites (AESH, temps supplémentaire, réduction d'écriture, différenciation...).

3-Actions Éducatives:

Sorties sportives:

Une nouvelle législation se met en place cette année. Pour chaque sortie avec un aspect sportif (cross, athlétisme...) l'enseignant doit être accompagné d'un parent agréé multisports. L'Inspection Académique a prévu 8-9 mardis pour passer ces agréments. Les enseignants souhaitant faire ce type de sortie décideront d'une ou plusieurs dates pour ces agréments. Ils demanderont les parents intéressés et ces derniers rempliront une feuille pour être enregistrés par le directeur à l'agrément avec vérification du FJAISV. Le mardi choisi, à 18h, les parents suivront à l'école en visio une formation dispensée par une conseillère pédagogique EPS puis seront informés par le ou les enseignants des consignes et de l'organisation concernant la(s) sortie(s) sportive(s) qu'ils accompagneront. L'agrément sera valable 5 ans. Les délais de mise en place étant trop courts pour les sorties d'octobre, les cross de CE2, CM1 et CM2 ont pu être validés avec l'ancienne

législation.

Sont possibles pour cette année scolaire (sous réserve de la législation à appliquer)

-Cross CE2, CM1, CM2 mardi 14 et jeudi 16 octobre (Service des sports de Cournon)

-Découverte Handisport CM2: 16 décembre (Service des sports de Cournon)

-Ski de fond CM2 AB (selon les agréments et la neige disponible) -> décembre / janvier / février (Service des sports de Cournon)

-Parcours du souffle CP, CE1, en avril (Service des sports de Cournon)

-Athlétisme CE1, CE2, CM1, en juin (Service des sports de Cournon)

-Athlétisme CP (mars), CM2 (mai), stadium J. Pellez: rencontres inter écoles (Inspection de Cournon)

-Jeux d'opposition CE1 (janvier), arténium de Ceyrat: rencontres inter écoles (Inspection de Cournon)

-Balle au capitaine CE2 (avril); plaine de jeux Cournon, rencontres inter écoles (Inspection de Cournon)

-Hand, CM1 (mai), plaine de jeux Cournon, rencontres inter écoles (Inspection de Cournon)

-Flag, CM2 (mai), plaine de jeux Cournon, rencontres inter écoles (Inspection de Cournon)

-Cycle piscine (Clermont Métropole)-> tout niveau

-Cycle patinoire (Clermont Métropole)->CM1

Liaison GS/CP:

Une rencontre commune GS/CP autour de l'athlétisme pourrait être programmée au stadium J. Pellez un vendredi, en mars ou avril.

Les enseignants souhaitent pouvoir permettre aux élèves de GS de venir à l'école F. Thonat lors du troisième trimestre.

CP (selon les classes + CP/CE1)

Les classes de CPA et CPB sont inscrites au dispositif « Graine de P'tits Lecteurs ». Ce prix littéraire, porté par la commune de Cournon (achat des livres), pourrait permettre de faire un spectacle en fin d'année ainsi qu'un échange intergénérationnel avec le Pris ou le Foyer Logement.

CE1 (selon les classes)

M16/9: La classe de CE1B s'est rendue à Issoire pour une visite de l'exposition sur le thème du voyage à la tour de l'Horloge + l'exposition « L'art dans la ville ».

V10/10: La classe de CE1A s'est rendue à la Forêt de la Comté pour une promenade découverte de la flore et de la faune le matin puis du land'art l'après-midi.

CE2 (selon les classes)

M 30/9: Les élèves de CE1/CE2 et CE2 B se sont rendus sur le Trap pour une observation des paysages et de la position du soleil.

J16/10: matin, les élèves de CE2B et CE1/CE2 ont participé au cross.

M 4, 18 et 21/11: Les CE1/CE2 CE2 B et CE2/CM2 auront une formation à la sécurité routière (permis piéton) dispensée par la police municipale dans le cadre d'une convention avec l'Education Nationale.

CM1 (selon les classes)

V23/01: Les élèves de CM1 A et B (ainsi que les trois classes avec des CM2) assisteront au spectacle « Les filles ne sont pas des poupees de chiffon » proposé par la Coloc de la Culture. Une médiation culturelle offerte par la ville de Cournon accompagnera ces classes pour le spectacle.

M14/10: Le matin les élèves de CM1A et CM1B ont participé au Cross des écoles.

CM2 (selon les classes)

M16/9: La classe de CE2/CM2 s'est rendue à Issoire pour une visite de l'exposition sur le thème du voyage à la tour de l'Horloge + l'exposition « L'art dans la ville ».

V10/10: La classe de CE2/CM2 s'est rendue à la Forêt de la Comté pour une promenade découverte de la flore et de la faune le matin puis du land'art l'après-midi.

M14/10: après-midi, les élèves de CE2/CM2 et CM2 AB ont participé au cross.

Les CM2 vont participer à la cérémonie du 11/11 place de la Mairie. Une chanson est prévue. M. Dufour, professeur de l'école de musique a accompagné ce projet. Les parents qui restent responsables des enfants durant ce temps sont tous invités à cette cérémonie.

V14/11: Les classes de CE2/CM2, CM2A et CM2B participeront à une journée à polydôme autour du carnet de voyage.

M16/12: Les CM2A, B et CE2/CM2 participeront à une journée avec des ateliers Handisport, organisée par le service des sports de Cournon.

La liaison CM2-6eme

Les enseignants de CM2 souhaitent continuer la liaison CM2/6eme. Cette liaison sera développée au cours de l'année pour permettre aux futurs élèves de 6eme de découvrir le collège et ses méthodes de travail.

École:

Les enseignants étudient les sorties pédagogiques pour l'année, en fonction de leur travail de classe, des possibilités avec les élèves.

Merci aux parents volontaires qui participent aux accompagnements de ces sorties.

Jeudi 4 et vendredi 5/09, les classes de CP AB, CP/CE1, CE1/CE2, CE2 B, CM1 AB, CE2/CM2 et CM2AB se sont rendues à la Coloc pour un concert/spectacle de l'école de musique de Cournon.

Mardi 2/09, des élus (M. Rage, Mme Drozdz) sont venus à l'école pour distribuer des crayons de couleur aux CP et des dictionnaires aux CE2. Merci pour les élèves.

Evaluations Nationales

Tous les élèves ont passé les évaluations nationales. Les enseignants ont saisi les réponses des élèves et les résultats des élèves ont été communiqués aux familles.

Piscine/Patinoire/Ski

Tous les élèves participeront à un cycle de natation à la piscine de Cournon. Un projet pédagogique a été élaboré en liaison avec l'Éducation Nationale et la piscine de Cournon. Deux classes (CM1A, CM1B) auront un cycle de patinoire. Les classes de CM2 A et CM2 B sont inscrites pour les journées ski de fond.

Merci à la municipalité et à Clermont-Auvergne-Métropole qui financent ces cycles sportifs.

Ecole et Cinéma

Les classes de CP, CE1, CE2 et CM2 participent au dispositif. La première séance aura lieu mi novembre. L'amicale laïque a voté son financement total. Il n'y aura pas de demande de participation aux familles.

Amicale Laïque.

A la rentrée 2025, l'amicale laïque de l'école F. Thonat avait environ 5000 euros en compte courant. Les comptes sont publics. Ils ont été validés par des enseignants et des parents élus et de Thonami. Ceci permet de justifier de l'utilisation des adhésions et des bénéfices des actions menées durant l'année. Cet argent est partagé pour tous les projets et tous les élèves de manière transparente. Les adhésions ont été de 1900 € en cette rentrée et l'équipe remercie les parents, pour les élèves.

Thonami

L'association Thonami poursuit son fonctionnement. Elle a été présentée lors de chaque réunion de rentrée. Elle a tenu son assemblée générale le 2/10. Elle souhaite permettre les rencontres entre parents et donner les bénéfices des actions menées au profit de l'amicale laïque de l'école pour aider aux projets de toutes les classes et pour tous les élèves. Pour rappel, elle a fait don de 3000 € l'année dernière à l'amicale laïque. Les activités vont se poursuivre et d'autres projets sont en préparation.

Divers:

-Les photos de classe ont eu lieu vendredi 3/10 le matin. Les épreuves sont visibles sur les panneaux d'affichage de l'école. Le tarif reste inchangé. Les bénéfices alimenteront l'amicale laïque dans ses projets.

-Les élèves pourront profiter d'une séance de cinéma à Noël, financée par la mairie. Merci pour les élèves.

-Le conseil d'école est informé qu'un stage de formation Bafa a eu lieu durant les vacances de Toussaint à l'école.

Accompagnement/Aide:

Chaque enseignant peut utiliser 36 heures d'A.P.C. pour proposer aux familles de l'aide pour certains élèves.

L'association Désir d'Apprendre prend en charge 6 élèves le lundi ou le jeudi afin de les accompagner individuellement dans leurs apprentissages (et devoirs). Chaque élève est suivi par un adulte bénévole.

L'accompagnement scolaire (dispositif mairie/Caf) est mis en place cette année sur l'école. Maxime, intervenant du dispositif, prend en charge 4 élèves les lundis et jeudis et 4 autres élèves les mardis et vendredis. Il les accompagne dans leurs apprentissages en liaison avec les enseignants et les familles concernées.

Les études (service municipal de temps de surveillance des devoirs) ont été déplacées afin de se trouver à côté de l'accompagnement scolaire (pour ne pas laisser un adulte seul sans autre adulte proche)

4-A- Sécurité:

Après des travaux durant l'été, la mise en route du système de sonneries/alarme Bodet a été finalisée le mercredi 17/9 matin. Après utilisation en présence des élèves, plusieurs corrections sont à effectuer. Pour que cela soit possible, il faut avoir la liaison informatique avec un ordinateur ce qui n'est pour l'instant toujours pas le cas.

Les sonneries de la journée ne sont pas assez longues et fortes.

Un exercice PPMS intrusion/confinement a eu lieu jeudi 25 septembre. Les consignes de sécurité ont été respectées (fermeture intérieure, extérieure). Par contre les messages d'alerte du système sont beaucoup trop longs.

Un exercice d'alerte incendie a eu lieu le jeudi 25 septembre. Les élèves ont évacué en 3'50 jusqu'à la zone de rassemblement dans la cour du bas (+ 3 minutes pour une classe). Le détecteur sur lequel l'alerte a été lancée était défectueux et l'alarme s'est re-déclenchée. La réparation a été faite en urgence par un personnel de la mairie.

Un nouvel exercice aura lieu afin d'avoir une évacuation de toutes les classes en moins de 4-5 minutes.

D'autres exercices pourront avoir lieu durant l'année scolaire avec divers scénarii.

La municipalité est systématiquement informée de ce type d'exercice obligatoire.

Suite à la commission de sécurité qui s'est tenue il y a deux ans, le travail de recherche pour la réalisation de travaux se poursuit.

A l'extérieur de l'école, vers la rue de la Chaux l'arasement du mur en pierre pour un remplacement par des grilles, permettrait une meilleure visibilité le long de la route pour les entrées et sorties. (demande de visibilité importante des parents)

Des passages inopinés des polices Nationales ou Municipales, permettent de vérifier les règles de sécurité et de stationnement aux abords de l'école et sur les parkings.

B- Travaux

a) réalisés:

Le système sonneries / alerte PPMS a été installé dans les deux bâtiments.

L'accueil et B.C.D. ont été repeints.

Des jeux ont été peints dans la cour du haut et les bancs de l'amitié sont mis en place dans les deux cours.

b) demandés:

L'école travaille toujours avec des feuilles de demande de travaux priorisant ces différentes demandes. Les demandes de sécurité sont toujours mises en premier. Parmi les demandes actuelles, le déplacement/rajout de quelques prises informatiques et l'installation des H.P. déjà achetés par l'école reste un des éléments importants et récurrents.

Un nouveau logiciel de gestion des travaux est mis en place par la mairie, permettant d'avoir une vision des travaux demandés et de leur planification ou résolution. M. Auxerre demande à la mairie de pouvoir avoir la vision de l'état en cours des travaux pour son école afin d'être plus efficace dans sa gestion de directeur.

Les parents souhaitent savoir si une réflexion sera menée sur la végétalisation des cours de récréation à Thonat.

C- Hygiène

Merci à l'équipe d'entretien de l'école qui veille quotidiennement aux conditions d'hygiène au sein de l'école.

Un nettoyage des rideaux du bâtiment A a été effectué cet été.

L'équipe souhaite redemander à l'ensemble des familles d'être attentives aux poux et de les traiter.

5-Périscolaire:

Les parents questionnent la municipalité sur le temps de restauration.

Les enfants de différents niveaux doivent-ils obligatoirement être mélangés sur les tables ?

M. Bonnefoy indique que sauf cas ponctuel, les CP et les CM2 ne sont pas à la même table. Cependant avec des effectifs en hausse, il est parfois compliqué de répartir tous les enfants sur les tables. Par ailleurs, la mairie a permis à tous les personnels périscolaires d'être formés à la gestion du harcèlement.

Mme Drozdz informe les parents élus que deux d'entre eux seront invités à une visite du restaurant scolaire afin de voir son fonctionnement.

La quantité de nourriture est-elle suffisante pour les enfants ?

La mairie s'interroge sur cette question, car le self fonctionne bien (même constat des parents) et les enfants peuvent venir se servir selon leur volonté. Les menus sont tous vérifiés par une diététicienne et les quantités servies sont celles préconisées. Tout en se félicitant de la réduction du gaspillage alimentaire, M. Bonnefoy indique qu'il reste toujours quelques kg de nourriture à la fin des repas (et donc qu'il n'en manque pas)

Les parents demandent aussi l'étude d'un nouvel arrêt du bus de ramassage scolaire vers les habitations à l'Est du funérarium.

La mairie a déjà étudié cette question afin de permettre d'avoir le service gratuit (très rare dans le département) de ramassage scolaire le plus proche des besoins des familles. Certaines contraintes comme la possibilité du bus de passer par certaines rues, contraignent ces parcours. Dans tous les cas, la ligne ne sera pas modifiée cette année car c'est ainsi qu'elle a été annoncée au départ.

Pour la bonne gestion de l'école, M. Auxerre rappelle à chacun de prendre le temps de parler, d'envoyer un mail en cas de soucis, de questions, afin qu'une réponse puisse y être apportée. Mme Oléa, référente municipale pourra faire de même pour tous les temps périscolaires (accueil, restauration, études, bus municipal).

La séance est levée à 19h15.

Pour l'équipe pédagogique,
M. AUXERRE

Pour les parents,
Mme DULONG

Pour la municipalité
Mme DROZDZ